

22 de Noviembre de 1928.

En la Ciudad de Huelva a ventido de Noviembre de mil novecientos veinte y seis, en el local de la Cámara de Comercio, se reunió en Junta Directiva la Real Sociedad Colombina Ombligense, con la asistencia de los siguientes señores: Comandante de Marina, Director del Instituto Nacional, fil Faría (D.A.), Pérez Carasa, Morales Soler, Olivira Domínguez (D.A.), Martínez (D.J.P.), Marchena y Marchena (D.J.) Sabías Puebla, Vargas Machuca, Marchena Ávila (D.M.) Morris Morales, Rebollo (D.M.), Olivira Chardinal (D.A) y Rejas Marchena (D.F.), bajo la Presidencia del Excmo. Sr. D. José Marchena Colombo que abrió la sesión, dando lectura al acta de la anterior, que fue aprobada.

Por el Secretario, se leyeron telegramas del Embajador de Chile y del Comandante de la Bagdad, agradeciendo el recibimiento hecho a la Comisión de Oficiales chilenos que vino a depositar una corona en homenaje a los descubridores.

Se acordó fueron publicados en la revista "la Rabida", así como comunicar las gracias de oficio al Dr. Mercante Coronel, primer Jefe de la Comandancia de Carabineros, por haber puesto, con exquisita galantería, la falda de vapor a disposición de la Sociedad para recibir a los oficiales chilenos.

El Presidente expuso que por el Charge de la Sociedad en la Rábida, se había denunciado una transgresión, en los terrenos que circundan el Monasterio y son propiedad del Estado, y que el Juzgado de 1<sup>a</sup> Instancia revocó la sentencia del Municipal de Palos, quedando para el Estado los terrenos que se querían usurpar.

Se lee una carta del Dr. Canul de Cuba y Decano del Cuerpo Consular de Sevilla en la que comunica a la Presidencia la posibilidad de que en los últimos días del mes venga con los señores D. Fernando Ortiz y el Visconde de los Remedios a visitar los Lugares Colombinos, acompañados de varias personalidades.

Dada la significación cultural y oficial de los visitantes, se acuerda autorizar a la Presidencia para quanto se refiere en dicha visita.

Se nombran Socios de Honor a Mr. Thomas B. Campbell, Comisario general de los Estados Unidos en la Exposición Iberoamericana y a Mr. Richard Ford, adjunto a dicha delegación; ambos asistieron a los actos del tres de Agosto último.

Tambien son nombrados socios de Honor, d. Horacio Vallepinosa y Rus, cubano, y d. Salvador de Moya y Russo Varea y Rosado, brasilero.

El Presidente manifiesta que al cesar en el Ministerio de Marina el ilustre Almirante Excmo. Sr. d. Horacio Cornejo y Carrascal, preclaro hijo de la provincia y al que tanto debe la Sociedad Colombina, le habia telegrafiado expresandole la mas sincera adhesion.

Se hace constar en acta, una vez mas, la gratitud al Dr. Cornejo y que su nombre de todos se le telegrafe el acuerdo.

A continuacion, se lean varias cartas relacionadas con la subvencion del Estado, acordandose que el Presidente vaya a Madrid cuando lo sea opportuno.

Se acuerda dirigir oficio al Ateneo de Sevilla por haber rindiido breis de Merito al Br. Marchena Colmbo en la reunion inaugural del curso, periodico por d. A. el Infante d. Carlos, ansi como por haber obsequiado con un banquete al Br. Marchena, actos de completa paternalidad entre el Ateneo y la Sociedad Colombina.

Se lee una carta del Excmo Br. Capitan funeral del Montadero de Cadiz, d. Blasen Sanchez, sumamente laudatoria para la Sociedad.

Se acuerda enviar al General Sanchez el Diploma de Breis de Honor y el botin definitivo.

Se aprueba la correspondencia y telegramos cruzados entre la Presidencia y el importante diario A.B.C., reconociendo los beneficios que han sido para la Sociedad.

El Presidente da cuenta de que el dia 5 del actual firmo el Excmo. Br. Ministro de Instruccion Publica la aprobacion de los proyectos de las obras de conservacion del Monasterio de La Rabida y jardines.

Se acuerda telegrafiar al Br. Ministro y al Br. Director General.

Se lee un oficio de la Exma. Diputacion trasladando una comunicacion de la Junta Espanola de Turismo de la Habana; y se acuerda designar al Presidente de la Colombina para que representase a dicha entidad en Huelva.

Se lee un B. L. M. - contestando - diciendo al Br. Apellani como Comul de San Salvador en Sevilla.

El Secretario da lectura a sendas comunicaciones del Cuerpo Consular Sudamericano en Sevilla, inspiradas en levantados términos, dando las gracias a la Sociedad por haberle enviados los Títulos de Honor.

Se leen algunos de los inspirados parlamentos de la obra del Bpmo. General francés de Francisco, "España inmortal", uno de cuyos primeros ejemplares ha dedicado a la Colombina, este distinguido socio de Honor.

La lectura de la obra que tiene escenas del mas inspirado patriotsimo, es encuchada con muestas de gran entusiasmo, haciendo constar en acta, así como comignar las palabras de la dedicatoria que dicen: "A la tierra bendita donde se opere a la peregrinación del mundo entero el Monasterio de Nuestra Señora de la Rábida, Monumento viviente, documento divino de la epopeya unica de la Historia".

El Presidente lee una carta del Decano del Cuerpo Consular Sudamericano en Sevilla, Hlmo Sr. D. José Carrascal, ofreciéndose a la Colombina para cuanto se relacione con la propaganda de sus patrióticos ideales.

Se acuerda dar las gracias.

El Presidente da cuenta de haber firmado, en nombre del Bpmo Sr. Gobernador Civil y los Presidentes, Diputación y Ayuntamiento, la petición del Termino para el pabellón que se ha de levantar en la Exposición, así como el haberse designado al Dr. Carasa para tomar posesión de aquéllos, levantar los planos y encargarse de la construcción.

Se pone que afortunadamente se va a hacer lo que siempre quiso la Colombina, algo que despide el deseo y señala el camino para visitar el circuito colombino, expuesto con arte y empeño.

El Dr. Carasa hace uso de la palabra y con gran modestia expone unas ligeras ideas que confirman lo dicho por el Presidente.

Se oye con gran complacencia a ambos señores.

El Presidente expone varias ideas relacionadas con la misión de la Colombina, para en su día y una vez terminado el pabellón; y son aceptadas.

Se acuerda haber leído con satisfacción un artículo del Dr. Duran "Didacum", "Si yo fuera turista", y se telegrafía a "El Sol" por el artículo "La Rabida, Museo Colombino".

Se nombra socio de Honor al Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia D. José Salas Vaca.

Se acuerda adherirse al homenaje que el pueblo dominicano ha tributado al venerable doctor y maestro D. Federico Henríquez y Carvajal.

Se lee en el Boletín de la Sociedad Española de Antropología Estuviografía y Prehistoria las manifestaciones del sabio Catedrático de la Central Dr. Barras, dando cuenta de su visita a los Lugares Colombinos y del saludo que en nombre del Presidente de la Colombina y Director de "La Rabida" llevaba a dicha Sociedad científica. Se hace constar en acta la satisfacción.

Se acuerda se gestione, dada la premura del tiempo, se determine de un modo preciso la representación de los Lugares Colombinos en el Certamen Iberoamericano y actos que en aquellos se han de celebrar; y la publicación de unos folletos.

Se leen los telegramas y oficios del Cuerpo Diplomático Sudamericano en Madrid, enviados con la Sociedad el doce de Octubre.

Se anota como gran éxito de la labor colombina y propaganda de "La Rabida", el que pasen de doce mil los peregrinos y turistas en el presente año.

Se corrigen un amplio voto de gracias al Dr. Marchena Colom y se levanta la sesión, de que ya el Secretario certifica.

Vº Pº

Marchena

Pasejuelo